



 E N C O R T O

NACIONALES

Diálogo

Los comisionados del INAI acudieron a una cita con la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**, con la intención de salvar al organismo y acordar mantener un trabajo permanente en el contexto de la discusión de la iniciativa de reforma constitucional que busca su desaparición. "Haber tenido esta reunión permitió instalar una mesa de diálogo permanente a través del cual analizaremos cómo el INAI puede modernizarse y fortalecerse, atendiendo los principios de responsabilidad, ética, eficiencia y austeridad", afirmó el comisionado presidente, Adrián Alcalá.



@goscacia

Solicitudes

En los nueve meses y medio que lleva el año las solicitudes de asilo por parte de migrantes han caído debido a que la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar) ha mostrado lentitud en resolver a muchos de los casos. Un análisis del organismo refiere que entre enero y septiembre de este año se atendieron 58 mil 806 peticiones de asilo, lo que representa una disminución de 48% interanual, tras el récord de 113 mil 177 registrados durante el 2023, según datos de la propia Comar.

Sentencia

Más de 38 años de cárcel y una multa de dos millones de dólares fue la histórica sentencia que un tribunal federal en Nueva York le impuso a **Genaro García Luna**, exsecretario de Seguridad durante el sexenio de Felipe Calderón, siendo así el funcionario mexicano de más alto nivel procesado en Estados Unidos por cargos de narcotráfico. El juez Brian Cogan descartó darle cadena perpetua como pedía la fiscalía, pero tampoco otorgó la pena mínima de 20 años como quería el abogado defensor.



Quintanilla

LEGISLATIVAS

Periodo extenuante

Si pensaban que ya concluyó la reforma al Poder Judicial, se equivocan: aún falta un tramo por recorrer, pues el **coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal**, adelantó que están preparando otro paquete de reformas en materia reglamentaria. Se pretenden actualizar aproximadamente diez leyes y crear dos ordenamientos. Los legisladores aún tienen más trabajo porque falta que se discuta el presupuesto del próximo año y el resto de reformas constitucionales que envió el expresidente López Obrador, las cuales se tienen que aprobar antes de que concluya diciembre.



Fotos @municaciondiputados

Derecho a pensión

El diputado **Jericó Abramo Masso**, del PRI, presentó en las últimas semanas tres iniciativas para garantizar que los trabajadores puedan acceder a una pensión suficiente. El legislador, en su primera iniciativa, propone dar cobertura a las personas discapacitadas; en la segunda establece que cuando los fondos del trabajador se transfieren al IMSS se considere el periodo de transición de un año con sus beneficios generados; y en la tercera establece la compatibilidad de acceso de pensión al trabajador por retiro y por viudez.

**Luz y sombra**

El Congreso de Baja California, que preside Dunnia Montserrat Murillo, de Morena, lidera como ejemplo de transparencia, destacando en las mediciones trimestrales como el más abierto en la gestión de la información pública. En contraste, el Congreso de Tabasco, que lidera Marcos Rosendo Medina, también de Morena, ocupa el último lugar, pareciendo más cómodo tras una cortina de opacidad. Paradójico que mientras legisladores de un mismo partido promueven claridad y acceso ciudadano, otros prefieren jugar a las sombras, marcando una clara diferencia en su compromiso con la rendición de cuentas.